

## LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES

Dentro de esta semana parece ser que la minoría monárquica del Ayuntamiento presentará las enmiendas que considera imprescindibles para votar los presupuestos. Conviene no olvidar que la ley exige el "quorum" y que sin sus votos no puede lograrse o por lo menos tiene los votos suficientes para, inclinándose contra el Ayuntamiento, dejarlo sin presupuestos.

Será curioso, y hemos de hacer algún comentario, saber las partidas del presupuesto que desean suprimir los monárquicos.

En estos presupuestos iban aumentados importantes para cantinas escolares, nuevas escuelas, colonias escolares del Hipódromo y de altura, atenciones de beneficencia, etc., etcétera, todas ellas importantísimas y totalmente desatendidas antes de la República.

¿Irán por ahí los tiros? Pronto hemos de saberlo; pero será preciso recordarnos entonces que su campaña electoral tomó como plataforma el malestar existente por la falta de trabajo, por la frecuencia en los conflictos, por el encarecimiento de la vida y atacando casi todas las iniciativas republicanas y socialistas, algunas de ellas de un modo grotesco. Prometían en aquellas campañas hacer la felicidad de los españoles, señalaban el camino de bienestar haciendo regalos y promesas.

Colechones, mantas, ropas de niños... todos los saldos catequísticos salieron a relucir. Hay que confesar que la gente se dejó engañar. Las derechas triunfaron, y la felicidad del pueblo se ha alejado unos cientos de kilómetros, encareciéndose la vida; público es el aumento de las

harinas y aceites (para eso llevaron diputados trigueros y cosecheros al Parlamento); las patatas se están poniendo fuera de todo alcance, dentro de poco no podremos endulzar el café por la carestía del azúcar; el trabajo escasea más. Consecuencia de este aumento de calamidades es el que los obreros sin trabajo tengan que acudir al auxilio que presta la Beneficencia municipal; que haya más interés en llevar sus hijos a las cantinas escolares y colonias, donde les den alimentación, aun cuando sea por unos meses, y mereciera todos los reproches y todos los ataques una conducta contraria a la anunciada en sus campañas de propaganda cuando las necesidades de la clase obrera sin trabajo, son mayores.

Según datos, existen más de 7.000 niños sin escuela en la capital, y no creemos que pretendan oponerse al establecimiento de nuevos grupos escolares, y si lo hacen esperamos escuchar sus razones, aunque no dirán la fundamental: QUE LOS HIJOS DE LA CLASE QUE ELLOS REPRESENTAN VAN A BUENAS ESCUELAS, porque para ello tienen dinero sus padres, para pagarlas. El que no lo tenga, que sea siempre buey de reata; quizás hasta nos pongan de manifiesto la doctrina cristiana respecto a la resignación, caridad, esperanza, fe y otras zarzandajas.

Hace falta normalizar la situación municipal, y es necesario también que el Ayuntamiento realice en favor de los menesterosos la labor altamente beneficiosa que las minorías izquierdistas se han propuesto en la elaboración de estos presupuestos.

## UNA VERDADERA INJUSTICIA

Señor director de LA REGION. Muy señor nuestro: Le rogamos inserte las siguientes líneas en el diario de su digna dirección, de lo que quedaremos anticipadamente agradecidos.

Por la Sociedad de las Parejas en colectividad.

Hace algunos meses, una pareja de barcos de pesca tenía que despachar su personal y lanzar a unos cuantos obreros parados, cuando la intervención de algunos directivos de la Naval y los pescadores y personal de máquinas reunidos, acordamos por nuestra cuenta el seguir laborando en la mencionada pareja. Acordado en este sentido hubimos de contratar a la casa dueña de la pareja un contrato en la que, explotando por nuestra cuenta la pesca podíamos continuar viviendo, al mismo tiempo que demostrábamos cómo la gente de mar puede por ella misma no solamente organizar, sino explotar de la misma manera y con mayor utilidad para los trabajadores, las embarcaciones.

Pero es preciso que, si hasta ahora hemos seguido consintiendo algunas cosas que pesaban contra nosotros, únicamente contra nosotros, porque a los dueños de las otras parejas no se les hace tanto daño, nosotros tratamos de que esto concluya, pues, además de encontrarnos con que facturas y otros detalles hay que pagarlos inmediatamente, en la cuestión del carbón, las cosas que se hacen con nosotros son particularmente indignas y canchalescas.

Abusando de nuestra situación, se nos hace pagar la tonelada de carbón a 8,25 pesetas, más cara que a los demás, y cuando hemos tratado de pagarlo al ontador, solamente se nos hace un descuento del 2 por 100. Es decir, que al contado también nos cobran seis pesetas y pico más por tonelada que a los demás. ¿Es esto tolerable? Nosotros, por nuestra cuenta, lo denunciábamos para que se vea cómo en un ambiente como el actual, las cosas que benefician al obrero y lo salvan de la ruina no pueden subsistir ante la mala fe de los que explotan los demás productos.

Con esto indicamos también que, por nuestra parte, estamos resueltos a liquidar este abuso.

El Comité de la pareja.

## TEATROS, CINES Y VARIETES

TEATRO PEREDA. - "Vidas íntimas"

Basada en una obra de Noel Coward, se estrenó anoche en el Teatro Pereda la producción "Vidas íntimas", de la que lo único destacable es la técnica directriz a cargo de Sidney Franklin y la interpretación de Noram Shearer y Robert Montgomery.

Esta noche se estrenará la producción Ufilms "Su alteza la vendedora", interesantísima película de ambiente romántico interpretada por notables artistas y la que en su estreno en Mazas de la crítica de la capital.

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Continúan actuando con creciente éxito en este popular salón de atracciones la gentil bailarina Finita de la Rosa, notable y bella intérprete de los bailes americanos y españoles; la joven canzonetista Joyita del Arte y la formidable pareja de baile "Delvo and Delva".

El sábado debutará la notabilísima estrella frívola Esperanza Posadas, que obtiene el título de "La Venus del Music-hall de 1934", y la artista de más cartel en España entre las de su género.

## ¡Sin novedad en el frente!

De las notas y noticias oficiales y oficiales

Las fábricas están abastecidas. No existe novedad en la provincia. La tranquilidad es absoluta. El conflicto se desarrolla dentro del mayor orden.

De la realidad

La fuerza pública, como a los mejores tiempos de la monarquía, vela por los intereses de los fabricantes y contra los campesinos. La leche llega a las fábricas en cantidad irrisoria. Los camiones de las empresas pasean por la provincia "bien escoltados", para dar la sensación de que llevan algo. Casi todos los trabajadores de la provincia han respondido con enorme entusiasmo al movimiento.

Varios guardias civiles se ven en situación peligrosa, copados por algunos grupos. Los salva la intervención de los de Asalto, que hacen varios disparos al aire. Se detiene al Comité de huelga para desconectar el movimiento, pero los campesinos

## El proletariado montañés y madrileño, anuncian su solidaridad con los campesinos en huelga

Buena confirmación del bautismo sindical el recibido por los campesinos montañeses con la presente huelga. Se han puesto en acción todos los elementos de penetración pacífica del Estado y de las Empresas a favor de éstas, desde el lacayuno servidor que lame la mano de quien le maltrata, hasta la servil condición de quien renuncia a perder su cualidad ciudadana para ser un guarismo, con insignias.

Era en la época preelectoral cuando acudían angustiados a nosotros algunos campesinos que habían caído en las fauces de la "Sañ"; buscaban remedio a unos compromisos adquiridos, sin ser bien comprendidos. Con ese recelo que caracteriza al campesino montañés, por los muchos engaños de que ha sido víctima, no querían acudir a buscar el consejo de los hombres de ojos. No tenían defensa; estaban entorpecidos de pies y manos a tan poderosa Empresa, que bien pronto se volvió contra ellos, abatiéndolos hecho creer que ellos eran parte integrante de tanto poderío.

Después cifraron sus esperanzas en unos asquinos electorales que habían circulado, frecuentando en caso de triunfo utilizar su influencia en favor de sus pleitos. Prometían resolverlos todas las cuestiones que fectaban al campo y, para mayor sarcasmo, se titulaban "agrarios".

## DESPEDIDA AL CAMARADA MALUMBRES

Ayer, por la noche, se llevó a cabo un té fraternal en la Casa del Pueblo de Barruelo, que deseaba tributar un sencillo homenaje de despedida a tan querido camarada.

Presidió el acto el camarada secretario de la Agrupación Socialista, Julio Rodríguez Tapia, el que con unas palabras sencillas, pero elocuentes, explicó la admiración que las organizaciones de Barruelo sienten por el proletariado montañés, y al despedir hoy así a nuestro huésped y dedicarle este acto de ciudadanía, lo hacemos para todos los trabajadores de la Montaña en la persona del camarada Luciano Malumbres.

La niña Blanca Díez dió lectura a unas cuartillas dedicadas al director de LA REGION, perseguido sanamente por la reacción santanderina; la lectura de estas letras conmovieron a todos los concurrentes. Al terminar, el camarada Malumbres, muy emocionado, abrazó y besó a la niña. A continuación dió lectura de otras cuartillas, lo mismo dedicadas a tan querido camarada, en representación de las mujeres de Barruelo, la compañera de la Agrupación Socialista, Lucía Azpeleta.

Interviene seguidamente el camarada presidente de la Juventud Socialista de Barruelo, Francisco Arana. Este camarada le hace portador de un saludo cariñoso de los jóvenes de Barruelo para los de Santander, extendiéndose en otros puntos de los momentos en que vive el proletariado español.

Por último hace uso de la palabra el camarada presidente de la Agrupación, Domingo Alonso, el que dice que, debido a la premura del tiempo, no se ha organizado el acto como era deseo de los organizadores; pero, así y todo habrá de saber disculpar todos los defectos que hallase nuestro querido camarada. Hace historia de otros perseguidos por la misma causa en España y en el extranjero.

no pierden la dirección. Se detiene a muchos compañeros en distintos lugares de la provincia. LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA.

La Federación Obrera Montañesa lanza un toque de atención, que deseamos no llegue a realizarse, porque entonces va a danzar de verdad toda la provincia, aunque las notas oficiales y oficiales continúan afirmando que la tranquilidad es absoluta y continúan deteniendo a compañeros "para que no se turbe esa tranquilidad".

A los campesinos no puede abandonarse en esta lucha, y menos cuando las autoridades intervienen de una manera tan mesurada, tan imparcial, tan ponderada y "TAN JUSTICIERA".

Sabemos que el Comité ejecutivo de la F. O. M. no pierde de vista el problema, y no consentirá se cometan abusos con la clase más explotada y más engañada.

Como el año 1914: SIN NOVEDAD EN EL FRENTE.

Con el triunfo de estas gentes creció el escepticismo de los campesinos, al ver que sus problemas empeoraban, lejos de mejorar, y que quienes les llevaron como borregos a votar les abandonan cuando tienen planteado el problema más interesante para ellos. Ahora, campesinos, no hay agrarios. Los agrarios están plácidamente recostados sobre una mullida almohada que vosotros les entregásteis.

Qué importa a esos agrarios vuestros problemas, cuando tienen que enfrentarse con las grandes Empresas transformadoras, con el capitalista que os explota; tanto, como esos propios candidatos explotan a otros pobres que viven del salario, sin ser campesinos. Ahora silencian su criterio. Tienen hablar claro y tener que enfrentarse con vosotros, y les conozcáis.

Cincuenta y ocho mil o sesenta mil campesinos cifraron sus esperanzas en esos señores que, como suponíamos, los abandonan en esta lucha, en el mejor de los casos, porque posiblemente algunos estén criticando la actuación de una autoridad que no ha sabido imponer el orden quitando en medio a los "revoltosos".

Como enseñanza para esos pobres engañados, no está mal la elección.

Es la lucha del propio campesino quien tiene que conquistar su mejoramiento; ca

El compañero Malumbres interviene para agradecer todas las palabras de afecto pronunciadas por todos los compañeros que han intervenido. Lo mismo agradece a todas las organizaciones la hospitalidad tan cariñosa que le han brindado. Yo —agrega— nunca podría pagar todo lo que por mí habéis hecho. Ya sé que los socialistas nunca dan para que se les devuelva. Siento dentro de mí ser —continúa— algo extraño que nunca he sentido; es que hablo por primera vez en la tierra que me vio nacer; hablo bajo este grandioso cielo castellano, y porque vienen a mí en estos momentos recuerdos muy viejos. Parece que en este acto he sido invitado para que lave en él las culpas del autor de mis días. Yo me encuentro desterrado en mi querida tierra castellana, y mi padre, que defendía la causa carlista muy cerca de aquí, también tuvo que ir desterrado a tierras de Portugal.

Ya véis el contraste —agrega—; mi padre luchando en contra de la clase trabajadora, y yo entregado a su defensa. Una vez lavado el pecado, una vez purificado el delito cometido por la sangre que corre por mis venas, por entonces en las del que me dió el ser, en el cáliz de los sinsabores, os hablo con entera libertad, por que ya no queda nada dentro de mi corazón que remuerda mi conciencia.

Veo en vuestros ojos —continúa— asomar unas lágrimas cristalinas; no lloréis; ya sé que os apena el saber que mi libertad va a ser breve, pero todo es relativo en la vida; lo ha de ser también mi prisión; pero que no crean los que me encierran que mi alma, rebelde ante las injusticias humanas, ha de claudicar; esas lágrimas no son de cobardía, son de coraje; ellas le servirán de aliante en los momentos difíciles. Por último —dice—, me habéis homenajeado con exceso; yo no merezco tanto; no habéis pensado en que cada uno de vosotros sois más que yo, por que he visto, en visita de señorito, claro está, cómo tenéis que trabajar en la mina; vosotros sí que sabéis de adversidad. Yo os devuelvo todo esto entregándoos mi corazón, y un beso a cada uno lleno de un ferviente amor.

Todos los oradores fueron vivamente aplaudidos, pero el camarada Malumbres, sobremana.

Al final se cantó la Internacional y otros himnos, dándose vivas al partido, al socialismo montañés y al proletariado austriaco.

Los organizadores del acto reparieron dulces y pasteles entre el gran número del elemento femenino y los niños.

Hasta que llegó la hora de despedida de Malumbres, cinco de la mañana, todos los trabajadores permanecieron en el salón café de la Casa del Pueblo, donde se dispusieron a tomar un chocolate.

Salud y suerte, camaradas Matilde, Malumbres y todos los socialistas de la Montaña.

V. B.

Barruelo.

## EL CONFLICTO LECHERO

mino de ella estáis. ¡Arriba, que vuestros corazones no están solos! Treinta mil obreros afiliados a la U. G. T., y aun los que están fuera de ella, miran con interés vuestra sacudida rebelde. Miran y se preparan para la lucha. Ellos se encontraron más huérfanos en sus comienzos y supieron eliminar al cacique industrial.

Vosotros, con la ayuda de los obreros de la provincia, sabéis iniciar vuestra marcha rectora.

No temáis; no estáis solos. La nota de la Federación Obrera Montañesa publicada ayer lo decía: "Cuando se estime preciso correrán en vuestra ayuda, vuestros hermanos de explotación."

LUCHAD, LUCHAD. El triunfo es de los que luchan.

Todas las fuentes informativas que poseemos sobre el conflicto lechero —incluso a del gobernador— delatan la sensatez de los campesinos en el movimiento huelguístico que han planteado para poner fin a o que ha tiempo debiera haberlo puesto quien se viene titulando pomposamente defensor de los intereses provinciales.

Hay problemas en la vida local y provincial que no son los obreros los más llamados a intervenir para darles vigor, fuerza, desarrollo y prosperidad, si bien es verdad que muchos de ellos requieren la presencia del proletariado, como sucede con la industria lechera, en el cual tienen la iniciativa las autoridades, que desde su ataraya de responsabilidad han de otear las derivaciones de una lucha lógica y natural habida entre las Empresas transformadoras de la leche y los productores, por tener sus intereses encontrados.

Si nuestra autoridad, al hacerse cargo de su puesto, hubiera repasado el índice del desenvolvimiento de la riqueza provincial, le hubiera encontrado forzosamente con un pleito que lleva algún tiempo discutiéndose sin hallarse la solución; pero no ha sido así, y en cambio, se ha entregado al mulido de su sillón gubernamental, para desde él convertir el Gobierno civil en el "hall" político, en vez de convertirle en el laboratorio de trabajo que analizara las diferencias entre el capital y el trabajo, evitando un trastorno para las Empresas y un grave mal para los campesinos.

El cargo de gobernador, cada día, va dejando pedazos de su prestigio, de ese prestigio necesario para evitar una rotura de la cadena de la producción. El cargo de gobernador, repetimos, va mereciendo el título de modelo que sobre sus hombros desnudos ofrecen los últimos vestidos de la política, vestidos radicales, vestidos conservadores, vestidos clericales... Pero jamás, jamás cuelga de sus hombros desnudos el modelo de armonizar a patronos y a obreros. Sólo se cuida el gobernador, de uno y otro matiz, de crear el modelo de su política, de atender a su clientela. De ahí que el señor Sánchez Campomanes se haya cuidado, en el tiempo de su mando, de atender a la euforia radical, para darle un albergue que no tiene en el área provincial, como repetidamente le han dicho las urnas electorales. Se ha cuidado el señor Sánchez Campomanes de asistir al banquete de su jefe político, retratarse al lado del ministro de la Gobernación, para sentir satisfecho un anhelo secreto, como si el ministro de la Gobernación fuera el talismán productor de sus intereses, o como si fuera "Miss Nutria", a cuyo lado toda la gente quiere retratarse como preciado galardón de hombre mundano.

Y así ha salido el conflicto lácteo. Cuando se ha planteado, se recurre a la juventud fogosa de los guardias de Asalto, a la severidad de los guardias civiles, como si la solución de un problema de esta envergadura, no se hallase sólo en la habilidad, en la justicia y en la preparación de un gobernador.

Todos convienen en la sensatez de los campesinos, hasta el mismo gobernador. Y si es así, ¿por qué entonces recurrir al empleo de la fuerza, al atropello, al desafío del proletariado montañés? ¿Por qué dejar transcurrir UN AÑO a ambas partes sin intervención del alto mando político? Incapacidad, fracaso, parcialidad, por no decir otra cosa que nos granjeara el odio y la mirada de la autoridad en este estado de alarma que, "gracias a Dios", goza el señor Lerroux.

¡Ah! Si con las medidas de orden público se pretende solucionar un problema, podemos decir al señor Sánchez Campomanes que logrará reducirle, que logrará vencer a una parte, sea ésta cualquiera; pero ¡no logrará la solución, que es lo que interesa a los bandos contendientes! Y cuando no se logra la solución, la paz de la provincia, ¿para qué entonces somos gobernadores, señor Sánchez Campomanes?

Reunida la Comisión ejecutiva de la Federación Obrera Montañesa para examinar los incidentes ocurridos en el día de ayer, e informada de que los atropellos han continuado con mayor intensidad, estimando que la inhibición de las autoridades en un pleito de esta importancia en cuanto a su intervención para solucionarle, toda vez que desde la presentación del oficio de huelga por la Federación de Casas Campesinas nada se ha intentado por ellas y no así respecto a las órdenes dictadas para reprimir severamente el movimiento, ha acordado afirmar, consecuente con los términos de la nota de ayer, y en protesta de los atropellos de que son objeto, presentar al señor gobernador civil el oficio de huelga general en toda la provincia. —Por la Federación Obrera Montañesa, La Comisión ejecutiva.

Nosotros, que tuvimos ocasión de conocer al gobernador cuando sólo era don Ignacio Sánchez Campomanes, podemos decirle, podemos asegurarle que un pleito de justicia, que un pleito de imparcialidad no puede desempeñarle, porque quien, cuando en su vida profesional, no atiende una petición de justicia, no puede atenderla en ninguna parte. Y somos tan duros en el afirmar, porque si bien en su mano no estaba, lo menos, lo indispensable, lo que requiere como contestación, es olvidar la diplomacia para obrar con sinceridad, que le pusiera a cubierto de la responsabilidad moral contraída.

Tenemos detalles de otro proceder, como gobernador, para probar que el pleito que ocupa es una incubadora de favores. Y, siendo así, el problema lechero, campesinos y camaradas huelguistas, como no sea vuestra actitud serena, firme y sensata, pero decidida a triunfar, no tendrá solución. Las manos directoras sólo hallan la clave de la conjuración del problema en el empleo de la fuerza. ¡Así marcha España!

EL ESTADO DEL CONFLICTO

Pese a quien pese, incluso a los organizadores del mitin campesino del Gran Cinema, en "pro de estos campesinos", el conflicto va adquiriendo mayor gravedad cada día, entorpeciendo el servicio de nutrición a las Empresas transformadoras, a medida que el tiempo transcurre. No bastan nuestras fuentes de información; no basta el que seamos nosotros quienes lo pongamos de relieve y lo divulguemos. Solamente basta la nota de la Federación Obrera Montañesa anunciando su estrecha solidaridad con los obreros del agro, y la de los camaradas madrileños que trabajan en los productos lácteos.

El Gobierno viene diciendo que existen unos movimientos sindicales que son "revolucionarios", disponiéndose a aplicar el estado de Alarma. Pero, también es revolucionario el movimiento campesino de la provincia? Se obtendrá la solidaridad del proletariado montañés y madrileño, con objeto de amplificar las fuerzas de combate, en el terreno auténticamente sindical, ya que en la provincia, con el empleo de la fuerza pública que asalta domicilios y apela a los huelguistas, llenando la cárcel, requieren fuerzas proletarias de ayuda. ¿Es esto marchar normalmente el movimiento?

SIGUEN LAS DETENCIONES

Respetuosos con la fuerza pública, amantes sinceros del orden general, no orden parcial, sentimos la punzada de un dolor agudo contemplando que los camiones de las Empresas transformadoras de la leche sean escoltados por la Guardia civil, que puede dar lugar a que de un conflicto social se convierta en un conflicto de orden público, por haber pasado a ser un litigio personal entre el huelguista y el representante de la autoridad.

A todos recomendamos serenidad en el cumplimiento del deber. ¡Que no demos lugar a que los fusiles hablen! Sensatez, serenidad y resistencia, absoluta resistencia de los huelguistas para luchar contra la explotación, con medios propios y legales, hasta que tenga engranaje toda la cadena proletaria.

Los detenidos van adquiriendo un aspecto trágico. Las cárceles de partido, la de la capital albergan cerca de un centenar, cuyos nombres nos es imposible enumerar por ahora, y que los motivos de las detenciones son el resistirse a llevar la leche o el impedir el traslado de las ollas que se llenaron de una u otra forma, debido a la presión de la fuerza pública. Ollas vacías son transportadas y custodiadas por fuerzas de la Guardia civil. En Gajano es destruida una fábrica. En otros sitios se producen los naturales incidentes. Todo ello determina las detenciones.

HACIA LA HUELGA GENERAL —UNA NOTA DE LA FEDERACION OBRERA MONTAÑESA

Reunida la Comisión ejecutiva de la Federación Obrera Montañesa para examinar los incidentes ocurridos en el día de ayer, e informada de que los atropellos han continuado con mayor intensidad, estimando que la inhibición de las autoridades en un pleito de esta importancia en cuanto a su intervención para solucionarle, toda vez que desde la presentación del oficio de huelga por la Federación de Casas Campesinas nada se ha intentado por ellas y no así respecto a las órdenes dictadas para reprimir severamente el movimiento, ha acordado afirmar, consecuente con los términos de la nota de ayer, y en protesta de los atropellos de que son objeto, presentar al señor gobernador civil el oficio de huelga general en toda la provincia. —Por la Federación Obrera Montañesa, La Comisión ejecutiva.

### TEATRO PEREDA

Hoy, jueves, 8 de marzo.  
Estreno de la producción UFILMS.

## SU ALTEZA, LA VENDEDORA

Un film atrayente, sugestivo, lleno de peripecias, con una aventura romántica en la que juega el amor.

Tarde, a las 7. moda. Noche, 10.30. Especial, 1.50.

El sábado, día 10, **Una mujer perseguida** Un film PARAMOUNT



# CINEMA DEPORTIVO

Otra gloria de un día que se hundió: el Deportivo Alavés. Se hundió al mismo tiempo que el Arenas, pero su hundimiento es más dramático y parece más irremediable, porque ha caído desangrado, víctima de su propia grandeza preterita.

La vida del pobre—absolutamente pobre—Deportivo Alavés, ha estado llena de emociones. Al fundarse la Liga, sin títulos históricos a que acogerse para entrar en la primera división, como el Arenas, luchó heroicamente para mejorar su fortuna, con los entusiasmos de una juventud fuerte y sana y con la fe de un noble aventurero. La fe y los entusiasmos, le perdieron. Sobre sus laureles triunfales, cayeron, como aves voraces de rapina, los clubs poderosos y, poco a poco, fueron llevándose en sus garras sus mejores flores: Unamuno, Quinquedam, Ciriaco, Roberto, Beristáin, Fede, Olivares, Rey, Lecue, Arana, Euskalduna... una legión de ases, de figuras internacionales, de jugadores olímpicos...

Como era tanta su grandeza, pudo aguantar los primeros despojos y vio logrados sus aspiraciones. Ingresó, a costa de titánicos esfuerzos, en la hermandad de los diez primeros clubs. Pero siguieron acudiendo los pájaros voraces; una nube de picos carniceros abiertos que se clavaban sin piedad en la codicia de la juventud alavés y en las necesidades apremiantes del club. Y empezó la parábola del descenso lento, gradual, doloroso de una sociedad deportiva, que se ve obligada a sostenerse, como una familia de abolengo señorial ruinoso, comiéndose las raíces de su propio solar hasta la hora de la caída definitiva.

Perdió el Deportivo su ejecutoria de primer divisionario, y es arrojado al fin de su último refugio secundario. Sus servidores de antaño le dejaron solo, en el más triste de los abandonos. Y con la riqueza de sus despojos, tuvieron bastante para medrar otros...

Ahora rinde el seleccionador, señor García Salazar, el mejor homenaje que se puede ofrecer al actual colista vitoriano, a su inolvidable y amado equipo, reuniendo las galas dispersas de su antiguo esplendor, para labrar con ellas la esperanza española de nuestro team nacional.

También Isasi abunda en la opinión que ayer comentamos ligeramente, de que la magnitud del Athletic es un lastre muy pesado para las ascensiones del equipo de San Mamés en el torneo de Liga.

A pesar de parecernos la tal teoría sumamente peregrina, porque si existe en los clubs combatientes alguna preferencia en vencer a los vascos será en su propio campo bilbaíno, y aquel field es tan imbatible como el del Sardinero lo ha sido esta temporada, vamos a contribuir a la divulgación de tan pintoresco tema.

He aquí lo que dice el redactor deportivo de "Excelsius".

"Se le nota al Athletic una especie de cansancio, cosa que no tiene

## SE HA PERDIDO

un perro de raza «Lobo», siendo el nombre de «León», lleva un collar de cuero. Se gratificará espléndidamente a quien lo entregue en Menéndez Pe-layo, 12. Villa Franco.

**Bar "El Colmao"**  
CUESTA, 3.  
Teléfono, 14-77

**Abierto día y noche**  
Especialidad en tapas variadas a elegir :: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

**Se admiten huéspedes.**  
Callos a la española, diariamente

**Gran Kursaal «La Tierruca»**  
SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, jueves, 8 de marzo.

**Dos colosales éxitos, dos DELVO AND DELVA**  
Pareja de bailes internacionales. Danzas apaches. Tangos criollos UNICA EN SU GENERO

**FINITA DE LA ROSA** *Espléndida bailarina*

Próximo sábado, **Esperancita Posadas** la de más cartel entre las estralunas de España.

Todos los días variadas 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: caso y media noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

nada de extraño, pues la brega ha sido durísima durante toda la Liga, habiéndole tocado al Athletic unos partidos durísimos, pues ya es cosa sabida que la ilusión de la mayoría de los equipos suele ser la de ganar al Athletic y al Madrid, pudiendo todo el entusiasmo en conseguirlo, previniendo de este excesivo entusiasmo la mayoría de las lesiones".

Para ser completamente sinceros, vamos a decir a ustedes que la razón que nos ha inducido a transcribir las anteriores líneas, es menos desinteresada de lo que a primera vista parece.

Nos ha movido a hacerlo un escondido impulso de vanidad deportiva regional, muy disculpable, dada nuestra característica racinguista, porque hemos hallado en las palabras finales del párrafo de Isasi, el más cumplido reconocimiento de la significación de nuestro equipo campeón. Además de que, gracias a ese cronista sabemos ya a que atenernos sobre las causas originales de nuestra desgracia en el campeonato en cuanto se

## Ultimas noticias del conflicto lechero

(Por teléfono)

**TORRELAVEGA.**—Hoy el movimiento de las Casas Campesinas se ha intensificado de manera ostensible. La recogida de leche ha sido casi nula, esperándose que mañana no se facilite a las Empresas transformadoras ni un solo litro.

La nota de la Federación Obrera Montañesa, solidarizándose con los campesinos en huelga, si fuera necesario con la declaración del paro total en la provincia, ha causado excelente efecto entre los campesinos, acrecentando su ánimo.

El mercado acostumbrado no se ha celebrado. Desde las primeras horas de la mañana se empezó a notar desanimación. No se han efectuado transacciones. Acudieron algunas renoveras de Santander, pero al enterarse de la paralización del mercado y los motivos que lo determinaban, regresaron en los primeros trenes a la capital.

**NEUAS DETENCIONES**  
En las últimas horas de la tarde de ayer fueron detenidos Hipólito Toca Herrera, Santiago Díaz Román, Eliseo Roiz Gómez, y Gabino López Cué, vecinos de Viveda. Parece que las detenciones obedecen a que se les acusa de haber ido en un camión ejerciendo coacción cerca de los campesinos y tirar leche de un camión que portaba Alejandro Hernández, de Mogro.

También han sido detenidos, por creérselos autores del asalto al depósito de leche "La Bonita", Jesús García Escalada, Joaquín Martínez Zubizarreta, Manuel Fernández Martínez y Fidel Cayón Prieto.

Los detenidos suman un total de trece. El entusiasmo, a pesar de la represión de la fuerza, entre los campesinos, es enorme y el espíritu no decae.

**LLEGADA DE DOS PERSONALIDADES**  
En el día de hoy son esperados en Torrelavega, Matilde de la Torre y el secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra, para hacer una labor conjunta con los campesinos de Asturias.

**El Corresponsal**  
N. de la R.—Se hace saber a los detenidos que no tienen que nombrar abogado, pues se ha ofrecido a defenderlos el notable jurista consultor, camarada Roberto Alvarez.

## El Gobierno estudia un proyecto de ley sobre la Prensa

**MADRID.**—Se asegura que el Gobierno que preside el señor Lerroux, recogiendo lo actuado por otros Gobiernos de diferentes Repúblicas, se propone acometer y llevar a la práctica una nueva ley de Prensa, para evitar las anomalías que se anuncian para la semana próxima con motivo de la huelga de los gráficos y la solidaridad que algunos grupos de periodistas piensan ofrecer al movimiento de aquellos obreros.

Al hacer estas manifestaciones se dice también que el Gobierno tiene en estudio el próximo proyecto de ley, que lo examinará rápidamente para llevarlo cuanto antes a la práctica, y de esta manera impedir que un movimiento huelguístico por parte de los obreros, y secundado por periodistas, pueda privar a la nación del importante servicio de Prensa.

refiere a la frecuencia con que se han ido produciendo bajas en las filas del Racing.

Todo ello ha sido debido, por lo visto, a la ilusión que han puesto los divisionarios en vencer al once cantabro, cosa que nosotros estábamos muy lejos de suponer, pero que, necesariamente, nos vemos en la imperiosa necesidad de aceptar, porque tenemos la convicción firmísima de que las lesiones se producen de igual modo en todos los equipos, y como el nuestro lo ha tenido más numerosas que ningún otro, fácilmente se puede aplicar la consecuencia; es un simple problema proporcional. Si cuatro lesionados demuestran la potencialidad de un equipo, ocho lesionados ha de probar infaliblemente la superpotencialidad de otro equipo, o las matemáticas son un mero mito, porque la ilusión a que se refiere Isasi está en razón directa de la clase de los jugadores, que son los que dan categoría a un once.

De modo que... **Kick**

## El vecindario se amotina y pide sólo pan y trabajo

**TERUEL.** En el pueblo de Ojos Negros, el vecindario, que está afectadísimo por el paro obrero desde que se paralizaron los trabajos en las minas de carbón de Sierra Menera, se amotinó, solicitando pan y trabajo.

El gobernador, al conocer el mal estar del vecindario, fué a dicho pueblo, siendo recibido por el Ayuntamiento a la cabeza del pueblo en masa, que le dió a conocer la situación insostenible en que se encuentran.

El gobernador tomó nota de las necesidades del pueblo, y anunció desde el balcón del Ayuntamiento que gestionará de los Poderes públicos un remedio de esa situación.

Hizo un donativo en metálico para repartir entre los más necesitados.

## Hallazgo de restos humanos

**TORRELAVEGA.**—Comunican de Polanco que han sido descubiertos en el monte comunal restos humanos, que parecen pertenecer a un niño de tres años.

Con motivo del mencionado hallazgo macabro, se ha recordado que en el año 1932 desapareció una niña de la misma edad que representaba los restos, y que se llamaba María del Carmen Revuelta, niña que desapareció el año citado, el 14 de marzo.

## Gobierno civil

En la mañana de hoy se ha hecho de nuevo cargo del mando de la provincia el gobernador señor Sánchez Campomanes.

Preguntado por nuestro informador respecto a sus gestiones en la capital de la República para beneficiar los intereses locales y provinciales, le manifestó que al llegar a Madrid fué sorprendido por la crisis total y hubo de efectuar un campés de espera. Solucionada la crisis, y siendo titular de la cartera de Gobernación el señor Salazar Alonso, el gobernador se apresuró a poner a la disposición del ministro su importante cargo, que no le fué admitido en manera alguna, por lo que hubo de desplazarse a Santander, máxime cuando se enteró del conflicto planteado por las Casas Campesinas.

No obstante, en las breves horas de que ha dispuesto, ha visitado al presidente del Consejo, así como a diferentes Ministerios, entre ellos el de Agricultura, donde se le dijo por el subsecretario, señor Alvarez Mendizábal que ya habían estado a exponer la situación del valle de Campó los diputados socialistas Bruno Alonso y Antonio Ramos, a quienes se les notificó habían sido concedidas ocho mil pesetas para la adquisición de piensos para el ganado.

De otras gestiones, nos dijo el señor Campomanes que no se había podido ocupar por la premura de tiempo.

## EL CONFLICTO LECHERO

Juan Ruiz, presidente de la Federación Obrera Montañesa; José Laverde, componente de la misma, y Antonio Ramos, diputado a Cortes, han visitado al gobernador para ratificar la nota publicada por la Federación y protestar de nuevo de la represión ejercida con los campesinos.

El señor Campomanes dijo que la huelga era perfectamente legal, pero que en manera alguna consentiría coacciones cerca de aquellos campesinos que quisieran proveer a las Empresas.

## UNA PROTESTA

Sabemos que ha protestado en el Gobierno civil el alcalde de Recoín, de la forma en que la fuerza pública se está produciendo con motivo de la huelga de campesinos, pues llegan a entrar en los propios domicilios de una forma poco correcta. Esta protesta encierra el deseo de evitar que estos poco edificantes hechos no se repitan y den lugar a deplorables choques.

También han pasado por el despacho del gobernador, además de unos cuantos señores más, los ingenieros señores Escudero y Arango, que vienen a estudiar el replanteo del séptimo trozo del ferrocarril Santander-Mediterráneo.

## INFORMACION GENERAL

**CAPITULO DE SUCESOS**  
Por la Guardia municipal fueron denunciados anoche Ascension Echevarría y Jesús Barrio, a los que se acusaba de haber dado lugar a un formidable escándalo en la calle de San Francisco, en la noche de ayer.

En la Casa de Socorro fueron asistidos en la mañana de hoy, los siguientes contusionados:  
Manuela Fernández, de treinta y siete años, que presentaba una herida incisa en el dedo meñique de la mano izquierda.  
Sofía Ruiz, de una herida en la pierna derecha.

Fidel Martínez, que sufría una herida en el dedo pulgar de la mano derecha.  
José Sáiz, de once años, de distensión en la muñeca y codo derechos.

Ramona Valiente, a la que se extrajo una astilla del dedo pulgar de la mano derecha.

**ADQUISICION DE PESAS**  
Por el presidente de la Comisión municipal de Abastos se ha ordenado la adquisición de pesas con destino al Matadero, a fin de cumplir lo ordenado por el "Fiel Contraste".

**EL PROXIMO REEMPLAZO**  
El próximo día 18 se reunirán las secciones de Recluta en los lugares designados de antemano, con el fin de proceder a la revisión de las exenciones otorgadas en años anteriores y resolver las incidencias del reemplazo actual.

**UNA OBRA NECESARIA**  
Desde hace bastantes meses, casi un año, se han hecho cerca del señor alcalde gestiones a fin de que se procediese a colocar varios tubos de desagüe en la parte inferior de la llamada "Cuesta Negra", en la subida de la Alameda de Oviedo a Alonso Gullón, sin que hasta el presente se hayan comenzado, ni se sepa cuándo van a comenzar las obras.

Estas son de suma necesidad, por afectar directamente a los niños que asisten al grupo escolar "Ramón Pelayo", y los que en los días de lluvia se ven obligados a hacer un extenso recorrido por no poder pasar, a causa de la falta de tubería, por la citada cuesta, la parte baja de la cual queda siempre inundada.

## Agrupación Socialista de Santander

Esta Agrupación celebrará junta general ordinaria el próximo sábado, día 10 del corriente, en el salón de actos de la Casa del Pueblo.

La reunión dará comienzo a las nueve de la noche, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura de la reunión anterior.  
Movimiento de afiliados.  
Gestiones del Comité.  
Renovación del mismo.  
Ruegos, preguntas y proposiciones.

Se ruega a los afiliados acudan con puntualidad.

## ATENEO POPULAR

**Próxima conferencia**  
Esta semana ocupará la tribuna de este Centro un prestigioso arquitecto montañés, el cual disertará acerca de un interesante tema de arquitectura, el cual se anunciará oportunamente.

Se comunica a los señores socios de este Centro que dentro de breves días serán convocados a asamblea general extraordinaria para tratar del nuevo edificio y proyecto definitivo del mismo.

## ATENEO DE SANTANDER

**Sección de Ciencias Morales y Políticas**  
Esta sección ha organizado para los meses de marzo, abril y mayo, un cursillo de conferencias a cargo de destacadas personalidades de la política y las letras.

La primera de estas conferencias tendrá lugar el próximo domingo, 11 de los corrientes, a las seis de la tarde, y en ella desarrollará un interesante tema don Ernesto Jiménez Caballero.

Han aceptado igualmente la invitación que se les hizo por el Ateneo, los señores don Juan Pujol, director de "Informaciones" y diputado a Cortes, y los también diputados don Julián Besteiro, don José Antonio Primo de Rivera y don Manuel Aznar y Díaz.

Asimismo es probable que ocupen la tribuna del Ateneo, si sus ocupaciones lo permiten, los señores don José María Pemán, don Miguel Maura Gamazo y don José María Gil Robles.

## El ministro de Trabajo da cuenta de los conflictos sociales

**MADRID.**—Esta mañana el ministro de Trabajo, señor Estadella, conversó ampliamente con el de la Gobernación, dándole cuenta de la situación de los conflictos sociales existentes en España, y con preferencia a los de Madrid.

## DE LA PROVINCIA

### Villacaciques

**La huelga de lecheros**  
Los campesinos del Ayuntamiento de Cabezón de la Sal, afectos a la U. G. T., han respondido, como era de esperar, a las ordenes emanadas de la Federación de Casas Campesinas. Todos han secundado la huelga que se declaró en la asamblea del domingo en Torrelavega y ni uno ha llevado leche a las empresas explotadoras de los productos lácteos. Quienes han faltado a ese compañerismo son los de siempre, son esos que en las pasadas elecciones votaron a los agrarios, son los mismos que siguen siendo el blanco de los capitalistas y seguirán siendo esclavos y "borregos". Si ellos lo quieren ¡qué le hemos de hacer!

En Cabezón de la Sal no ha habido incidente alguno. Poch ha cerrado el depósito y la quesería de Rada y Gutiérrez, de 30 céntimos que venía pagando la leche, desde el sábado lo sacifasta a 26. A esta quesería es donde llevan los explotados y esclavos de los agrarios el producto origen de la huelga, y para que no haya desorden, una pareja de la Guardia civil custodia la entrada al edificio de Rada y Gutiérrez.

En Casar de Periedo y Villanueva, fuerzas de Asalto han repartido "leña" y hecho algunos disparos con sus pistolas. La Guardia civil del puesto de Cabezón de la Sal se porta admirablemente, pues no ha tenido que hacer uso de sus armas porque a su juicio los huelguistas no han cometido atropellos como "vieron" los de Asalto.

Estas son las noticias que tenemos hasta ahora.

### Santoña

**Bruno Alonso, nos visita**  
Tiene Santoña, como tantos otros pueblos, varios problemas que resolver y que retienen la atención de todo aquel que por la "tierra que le vio nacer" siente algún cariño. Entre esos problemas descuellan algunos que por su importancia merecen destacarse, pero entre todos hay uno que titúlamos de magno y que debe requerir la atención de toda clase social santonesa y muy particularmente la clase trabajadora: el problema de las marismas.

Santoña, pueblecito pesquero, rodeado de agua por todas partes menos por una, posee unos terrenos marismosos que, una vez saneados, habrán de ser el sostén invulnerable de las clases humildes de la villa. Habrá de suponer el saneamiento de esos terrenos la solución "in-eternum" de nuestro pavoroso problema del paro y habrán de ser esas marismas la cantera inagotable que ha de surtir a hoy exigua despensa de las casas humildes santonesas.

Bien impuestas de ello, las fuerzas que representan a la clase trabajadora—Pósito de Pescadores y sociedades afectas al Centro Obrero en el orden sindical, y Agrupación Socialista, en el orden político—enviaron a los diputados socialistas por la Montaña un escrito dirigido al ingeniero de puertos, don Antonio Garell, en el que se pedía una inmediata solución del problema.

La Agrupación Socialista, particularmente, acompañó al escrito otro en el que interesaba de sus diputados que en compañía de dicho ingeniero visitasen Santoña para sobre el terreno analizar la cuestión, y el pasado domingo, a las doce de la mañana, se hallaban sobre el primer puente de la carretera Santoña-Cicero, contemplando el panorama que a la baja nar ofrecen los terrenos, don Bruno Alonso en representación de los diputados socialistas montañeses; don Antonio Garell, ingeniero de Puertos; don Epifanio Azofra y don Leonido Alonso, en representación del Ayuntamiento; don Florentino Horros, don Cipriano Sampedro, don Domingo Fernández y don Manuel Martínez, que representaban respectivamente al Pósito de Pescadores, Sociedades obreras, conservera La Unión, pescadores "El Timón" y Oficios Varios. A la Agrupación Socialista la representaba el corresponsal de LA REGION y a todos acompañaba don Maximino Azofra, entusiasta defensor de todo lo que beneficio para Santoña reporte.

Hubo un amplio exámen del asunto y un también amplio cambio de impresiones, acordándose que el señor Garell remitiera un favorable informe pro saneamiento de las marismas y los camaradas socialistas lucharán infatigablemente donde sea y como sea para resolver el problema marismoso en Santoña.

Al dar la noticia con carácter informativo, tenemos la grandísima satisfacción de hacer ver al pueblo santónés quienes son los diputados que verdaderamente se interesan por sus problemas para que lo tengan presente y siempre en cuenta.

**Acto público**  
Mañana, viernes, ocuparán la tribuna de la Casa del Pueblo, don Juan de temas de verdadera importancia, don Manuel San Pablo y don Amalio Díaz Flores, cultos maestro nacional y director del Instituto de Higiene, respectivamente. Al acto esperamos acuda un público numerosísimo.

**El Corresponsal**  
"tanto quieren" a nuestro querido director.

¿No es verdad, Hermano mayor de los Hermanos Pompeyo y Julio?

M. de la Cotera

### Concert :- MAIPÚ :- Café

CUENTA DEL HOSPITAL, 4  
EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETÉS

### GRAN ÉXITO DEL "CUADRO FLAMENCO"

SÁBADO, 10.  
Este simpático Salón reanuda los Varietés con tres grandes DEBUTS que se darán a conocer en programas de mano.

Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12

Todos los días secciones a las 7,30



# SESION PARLAMENTARIA

Se produce como si en la vida nacional no hubiera problemas candentes que requieren atención suma, para no desembocar al país en estado catastrófico. Todas las tendencias anhelan solución a sus conflictos, sin embargo, la vida parlamentaria nos ofrece la sensación de esterilidad, infecundidad, como si España fuera una finca para sus distracciones o para sus apetitos.

### TRABAJADOR:

En Italia y Alemania han pasado los obreros a trabajar jornadas desusadas, con pretéxto de nivelar la economía nacional, pero el capitalismo sigue en pie y usurero. Cuando te hagas fascista, pasarás a ser el obrero antiguo, de jornal mísero, de jornada de sol a sol, ya que el fascismo toma postulados socialistas para esconder su fa: capitalista. PIENSA EN QUE SOLO HAY QUE HACER UNA SOLA CLASE

## CARTELERA POLITICA

**Subcomité Socialista de Peñacastillo**  
Estando en período de gestación este Subcomité, se pone en conocimiento de cuantos ciudadanos quieran darse de alta en él, pueden acercarse a cualquiera de los camaradas siguientes: Dámaso Higuera, Pedro Elizalde, Luis Suances, Domingo Imaz y Manuel Lanza, que forman la Comisión organizadora. Asimismo se advierte a las camaradas de este pueblo que están afiliadas al Partido, la obligación que tienen de pertenecer a este Subcomité excepción de los que estén en Nueva Montaña o en Cacicedo.

**Cultural Marx - Lenin**  
Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta Directiva acordado formar, pueden pasar por la Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

**Agrupación Socialista de Santander**  
Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística. Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

**Juventud Socialista de Santander**  
CLASES DE ESPERANTO. — Se invita a todos los jóvenes socialistas, así como a los pertenecientes a la Agrupación, para que los que deseen aprenderlo o practicar el lenguaje esperantista, se pasen por esta Secretaría para inscribirse y formar el Grupo Socialista Esperantista a la mayor brevedad posible.

Se convoca a todos los afiliados a esta Juventud a una asamblea general extraordinaria par hoy jueves, 8 de marzo, a las ocho en punto, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día:  
Lectura y discusión de la Memoria de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas y nombramiento de delegados al segundo Congreso de la misma.  
Se pone en conocimiento de todos los afiliados que la Memoria se halla a disposición de quien la solicite en Secretaría.

Concentración de Juventudes Socialistas en El Escorial.  
Esta Juventud, aun cuando reconoce que para trasladarse a la capital de la República y tratándose de jóvenes obreros ha de ser un gran sacrificio, no duda (porque tenemos sobradas demostraciones de es) que sabrá como en otras ocasiones doblegar este sacrificio a nuestro impulso sabrá como en otras ocasiones doblegarlo solo por darnos el "gustazo" de presenciar el cacareado desfile ascista que se proyecta realizar por os que ilusamente pretenden destruir nuestros cuadros sindicales fuere unidos por nuestra disciplina proletaria.  
Por tal motivo, el Comité de esta juventud abre desde esta fecha una inscripción en esta Secretaría, en la ue se admiten cantidades parciales asta un día antes de la fecha se-

**alada.**  
En contestación a la bravuconería o fanfarronería del diputado por Santander señor Valiente, esta Juventud hace constar que solicita el uesto de honor en esa tan cacareada reunión fascista.—El presidente, Eduardo Camons; el secretario, Luis rigo.

**Partido Republicano Radical Socialista Independiente**  
Se convoca a los afiliados a esta Agrupación a asamblea general extraordinaria que se celebrará en nuestro domicilio social, Méndez Núñez, 16, hoy, jueves, 8, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda, con arreglo al siguiente orden del día:  
Fusión de este partido con sus afines y demás asuntos derivados de este acuerdo.  
Dada la importancia de los asuntos a discutir, encarecemos a todos los afiliados su puntual asistencia.

**Partido Republicano Democrático Federal**  
Nota oficiosa. — Llamamos la atención a todos los afiliados a este Partido Federal, para que no se dejen sorprender por campañas insidiosas que se vienen efectuando para buscar la disolución de este Partido, para cuyo efecto, esta Comisión de interpartidos convoca asamblea extraordinaria para el día nueve, a las siete de la noche en primera convocatoria y siete y media en segunda, pues esta Comisión ha de celebrar la última reunión que tiene pendiente con los demás partidos de izquierda, y una vez celebrada ésta, darán cuenta en dicha asamblea de todas sus gestiones detalladamente y asimismo dará lectura de las actas tenidas en las distintas reuniones con los demás partidos, y firmadas por sus respectivos representantes.

## ACTIVIDADES SINDICALES

### CASA DEL PUEBLO

#### "La Gráfica"

A los efectos de su más estricta observancia, ponemos en conocimiento de todos los federados que ha entrado en vigor el Contrato de trabajo correspondiente a las secciones comercial y editora, cuyo recurso, entablado por la clase patronal, ha sido fallado favorablemente para este Gremio por el Ministerio de Trabajo.  
—Hoy, jueves, 8, a las siete de la tarde, se celebrará junta general extraordinaria, para tratar asuntos de raordinaria, para tratar asuntos de gran importancia.

#### Sociedad de Acomodadores y Similares

Se convoca a junta general ordinaria para el día 11 del corriente, a las nueve en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda, en el local del Orfeón Socialista, Cisneros, 43, bajo.

Se ruega al más puntual asistencia por de gran interés ed la misma.

#### Sociedad de Aserradores Metalúrgicos y Asociación de Empleados de Comercio

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que todos los días, de siete a ocho y media de la noche, estará en Secretaría, a disposición de todos los compañeros, el proyecto de los nuevos estatutos.

#### Sociedad de Empleados de Plaza de Toros y Campos de Deportes

Habiendo fijado esta Sociedad su domicilio social en la Casa del Pueblo, Magallanes, 6, se advierte a todos

los camaradas que el día de cotización desde esta fecha será el último domingo de cada mes en el segundo piso, de diez a doce de la mañana.

#### Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias"

**Sección de Santander.** Ponemos en conocimiento de todos los socios cooperativistas, que esta Directiva se reúne semanalmente, habiendo fijado el sábado para las mismas a las siete y media de la noche, en la Casa del Pueblo (Cultural Socialista), lo que comunicamos para si algún compañero tuviera que hacer alguna reclamación u observaciones con referencia a la Cooperativa.

También indicamos a todos los socios que dispongan del terreno y del 25 por 100 de lvalor de la edificación pueden solicitar de esta Directiva la construcción de la casa, incluyendo a la misma los planos y demás documentos necesarios.

#### SOCCIEDAD DE CERVECEROS "LA UNION"

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, viernes, día 9, a las cinco y media de la tarde.

#### SINDICATO MARITIMO "LA NAVAL"

Se convoca a todos los afiliados del Sindicato, pertenecían a la Sección que pertenecían, a una asamblea que se celebrará el próximo domingo, día 11, a las diez de la mañana en primera convocatoria y a las diez y media en segunda, en la cual se tratarán los siguientes puntos:  
Lectura del acta anterior.  
Actuación del Comité Ejecutivo.  
Nombramiento de delegados al pleno de Bilbao y de la Federación Obrera Montañesa.

Problemas de las secciones, particularmente de la de pesca, indemnización y tráfico del puerto.  
Situación del delegado y su permiso solicitado.

Ruegos y preguntas.  
Ruegos y preguntas.  
Dada la importancia de estos asuntos, se encarece que no falte ninguno.

#### Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En reunión ordinaria celebrada por este Comité el día 5 del corriente, se procedió al sorteo de bonos reintegrables, correspondiendo a los números 5, 12, 30, 52 y 93.

Lo que se pone en conocimiento de los compañeros a los que haya correspondido el sorteo se pasen por ocho a diez de la noche, en el plazo de un mes, con objeto de hacerlos Secretaría todos los días hábiles de efectivos.

### CENTRO OBRERO

#### SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

**Sección de Peones.**—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándole que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar el libro de este año los asientos correspondientes.

### TRABAJADOR:

Tus diferencias con el capitalismo, se ven abandonadas por el personalismo de los políticos del régimen de privilegios desterrado por el país. Tanto el Capital como el Trabajo se hallan faltos de atención para armonizar sus luchas, dejando a la Naturaleza que el azar despeje el peligro que les amenaza. ¿Es esto lo que se se prometió al país el 19 de noviembre? COMPENÉTRATE CON LA REALIDAD, TRABAJADOR

## CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones  
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.  
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

## GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO

SE TRASPASA EL LOCAL

Zapatería LA PRINCIPAL  
SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

## ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,  
de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator

Gramófonos y discos

Consérvese su estómago consumiendo el aceite que expende HIJO DE ANTONIO TAZÓN. Son los mejores por su pureza.

Variado surtido en conservas de pescados  
Especialidad en bacalao selectos

HIJO DE ANTONIO TAZÓN  
SEGISMUNDO MORET, 9

y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59

TELEFONO 17-37.

Servicio rápido y esmerado a domicilio.

Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPANEROS:

Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

### Lineas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

#### Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las . . . 8,30 y 17,00  
De Santander a Santoña, a las . . . . . 13,00 y 17,00  
De Santoña a Santander, a las . . . . . 8,00 y 15,30  
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las . . . . . 7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos

SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES  
San Fernando, 44. — Teléfono, 12-51

### Forasteros:

Comed. libre a Estación Cantábrico  
«Marina Montañesa»  
AMADO VEGA

### "Bar Infernal"

Arrabal, 15  
Platos variados diariamente a precios nunca vistos.

Vinos y Licores con y sin marcos.  
Gran surtido en tapas de cocina y marisco.

Servicio a capricho del cliente.

### EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12  
Ofrece a los obreros un emerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días.  
LAZARO MARTINEZ, propietario.

### BAR "LA BODEGA"

Especialidades:  
Vinos Blancos, Manzana de San Lúcar y finísimo Rioja. Especiales Tapas variadas.

Los domingos, riquísimos CALLOS

Puerta la Sierra, 4.



SANTOÑA



Un diputado socialista cree que en el Parlamento han de producirse acontecimientos que aclaren la situación

MADRID. — Un caracterizado socialista, conversando en los pasillos del Congreso con los periodistas, manifestó que el Gobierno, en su loca carrera derechista, no se da cuenta de que va desplazando de su lado a los que sienten honda y sinceramente el ideal republicano...

Se da el triste caso, que se repite en la Historia, de que los vencidos son los vencedores, y de que las derechas, manejando a su antojo a este desdichado Gobierno, van minando la esencia del régimen republicano...

Los planes de la defensa nacional francesa

PARIS. — El mariscal Pétain, ministro de la Guerra, ha oído a la Comisión senatorial del Ejército, a la que se habían unido las Subcomisiones de Marina, Aire y Negocios Extranjeros. El mariscal dió a los reunidos explicaciones concretas sobre los siguientes puntos:

Primeramente. — La defensa de las fronteras, tanto del Nordeste como del Sudeste.

Segundo. — Organización general del alto mando del ejército de tierra, del aire y de la marina.

Tercero. — Movilización industrial especialmente la de los establecimientos alejados del teatro de las operaciones de guerra.

Cuarto. — Organización del territorio contra los ataques aéreos y contra los ataques por bombas de gases tóxicos.

Sobre este último punto, el ministro declaró que será necesario realizar determinado número de decisiones legislativas, con objeto de obligar a los municipios y a los industriales a tomar medidas preventivas, a las que hasta ahora se han mostrado refractarios.

Reunión de la Comisión de Guerra

MADRID. — Esta mañana, y bajo la presidencia del señor Cabanellas, se reunió en una de las secciones del Congreso la Comisión de Guerra, que estudió varios asuntos sobre propuestas de ascensos y concesión de quinquenios y nuevos sueldos al personal del departamento.

Los intereses comerciales entre España y la Argentina

MADRID. — Esta mañana acudió al despacho del señor Pita Romero en el ministerio de Estado, el embajador de la Argentina. El mencionado diplomático conversó extensamente con el ministro de Estado y después marcharon al departamento de Industria y Comercio, entrevistándose con el señor Samper, con quien trataron acerca de los convenios comerciales entre España y la República Argentina.

El nuevo ministro de Instrucción Pública, llega a Madrid

MADRID. — Esta mañana, procedente de Francia, llegó el ex embajador de España en París, don Salvador Madariaga, que, como se sabe, en la última crisis ha sido designado para ocupar la cartera de Instrucción pública.

Tan pronto como llegó a la capital de la República, el señor Madariaga se trasladó a la Presidencia, donde visitó al jefe del Gobierno. La entrevista con el señor Lerroux fué muy extensa, y a la salida dijo a los periodistas que, habiendo aceptado el nombramiento para el cargo de Instrucción pública, se disponía a tomar posesión del mismo en la tarde de hoy.

Alcalde suspendido en sus funciones y detenido por la Guardia civil

EL FERROL. — Cumpliendo órdenes que han sido dadas por el gobernador civil, una pareja de la Guardia civil ha procedido en la mañana de hoy a la detención del alcalde de Boldorio, don Andrés Robles, al cual se le acusa de prolongación de funciones en el ejercicio de su cargo.

Lo que pasa es que los republicanos que no sienten la emoción de la República no se ven asistidos por las masas proletarias y quieren apoyarse en esas clases intermedias sin conseguirlo, porque éstas están plena y absolutamente con las derechas...

Claro está —prosiguió diciendo— que no es posible permanecer indiferente ante este estado de cosas, y yo creo que en el Parlamento han de producirse acontecimientos que aclaren la situación en términos que la dejen despejada por completo.

Rumores de huelga general si se celebra un acto fascista

VITORIA. El gobernador, hablando con los periodistas, se ocupó de los rumores que habían circulado respecto a que se iba a declarar la huelga general en Vitoria el sábado, como protesta contra un acto fascista que se decía iba a celebrarse el domingo, y en el que hablaría Primo de Rivera.

Dijo el gobernador que no se había presentado ningún oficio de huelga ni solicitado permiso para ese acto.

Los naufragos del "Tcheliousskine", están debidamente atendidos

MOSCU. — La Comisión gubernamental de la U. R. S. S. para socorrer a los naufragos del "Tcheliousskine" anuncia que en el vuelo del aviador Liapidevski, ésta ha sido equipada con acumuladores, que aseguran el continuo funcionamiento de sus aparatos de radio. El piloto Liapidevski llevó, además, aceite en abundancia para el avión anfibio de que dispone.

Diariamente se envían a los exploradores, por la radio, un boletín especial, seleccionado por una Agencia de información, con las noticias más importantes de la U. R. S. S. y del extranjero.

Las últimas comunicaciones con respecto al emplazamiento del bloque de hielo sobre el que vive la expedición, lo señalan a 68° 24' 3" de latitud norte y 173° 13' 1" de longitud oeste.

En el transcurso de una sola jornada el campo ha flotado a la deriva cerca de tres kilómetros hacia el noroeste.

Detención de los autores de un robo

BILBAO. — El cabo de la Guardia municipal don Jorge Martínez, en unión de los serenos Arsenio Villar y Dionisio de Castro, procedió a la detención de los hermanos Miguel y Mareos Sevilla Llovet, de veintiocho y diecisiete años, respectivamente, naturales de Madrid y sin domicilio en Bilbao.

También detuvieron a Angel Marino Castillo, de veintisiete años, y Félix González Basauri, de treinta y tres, por haber sustraído chatarra y tubos de bronce de los talleres de del Ayuntamiento de Bilbao.

Lo robado lo vendieron en la charrería de Iturburu bajo, 1, a diez céntimos el kilo.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado.

"El Sol" enciende nueva vela en el altar de Lerroux

MADRID. — "El Sol", que de un tiempo a esta parte, se viene destacando por su desorientación política, y tan pronto halaga al régimen republicano como ahora los "felices" días de la dictadura, comentando el momento presente dice que en las últimas cuarenta y ocho horas la situación en España ha mejorado sensiblemente. Y respondiendo tan sólo a su espíritu comercial y burgués, agrega que la situación política y parlamentaria ha adquirido gran optimismo en los diferentes sectores de opinión del país.

Añade, para encender una vez más vela al señor Lerroux, que éste podrá seguir durante mucho tiempo ocupando el Poder, pues para ello contará, indudablemente, con el apoyo de una mayoría homogénea.

"El Socialista" se ocupa del pleito de los gráficos con "A B C"

MADRID. — El órgano del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores vuelve a ocuparse en su número de hoy del conflicto de los obreros gráficos con la editorial de "A B C", y dice, atacando nuevamente al Gobierno, que todo lo que se dirime es tan sólo una cuestión que afecta a los propietarios del periódico.

Añade que por nadie es desconocido el espíritu monárquico que el periódico "A B C" abraja, y al mismo tiempo que de un periódico de este matiz, qué puede esperar el Gobierno para prestarle la protección que quiera darle, enfrentándose con los organismos de los trabajadores, que siempre han destacado por su adhesión y sacrificio por el régimen.

¿Qué puede esperar el Gobierno —añade— de este periódico, caracterizadamente monárquico, porque no se oculta para decirlo, sino otra

Descontento en las Baleares contra una decisión del Consejo de ministros

MADRID. — Dicen de Mallorca que tanto en dicha población como en las demás islas Baleares ha causado profundo disgusto el propósito del Gobierno sobre expulsión y limitación de acceso a extranjeros a estas islas, y la posibilidad de llegar a la creación de campos de concentración para cobijar a los incursores en la ley de Vagos y Maleantes.

La indignación al conocerse la noticia ha sido tal, que rápidamente han celebrado reuniones extraordinarias el Ayuntamiento y la Diputación, conjunta y separadamente, para mostrar al Gobierno su disconformidad.

Tal ha sido el acuerdo entre los dos organismos oficiales, que han decidido dirigirse telegráficamente al

"El Socialista" combate nuevamente la actitud del Gobierno Lerroux

MADRID. — "El Socialista" en su número de hoy se ocupa del momento político y dice que de todo cuanto se viene diciendo sólo se ha podido apreciar una sola cosa: la debilidad del Gobierno.

Añade que en contra de lo que se ha querido hacer entender, de que el Gobierno Lerroux es un Gobierno de fuerza, es todo lo contrario, y señala que la debilidad que preside al actual Gobierno depende precisamente del actual ministro de la Gobernación.

Dice también que acerca de los resortes que el Gobierno piensa techar con el fin de imponer el orden, es preciso que no abuse de estos toques y, de hacerlo, es menester también

Borrascosa sesión en el Ayuntamiento de San Sebastián

SAN SEBASTIAN. — En la última sesión celebrada por este Ayuntamiento se despatcharon diversos asuntos, casi todos allos de trámite.

Al final se trató del expediente incoado contra el inspector de la Guardia municipal, señor Lizárraga, a consecuencia de una denuncia formulada contra él, que era defendida por la minoría socialista.

En el expediente se declara que no hay responsabilidad contra dicho inspector y propone que se den satisfacciones al denunciado por los conceptos que contra él fueron vertidos en la sesión anterior.

Los socialistas se atuvieron a las declaraciones hechas, que figuraban en el acta, y pidieron que el expediente se ampliara, para depurar algunos extremos que no estaban demasiado claros, asegurando que el final del expediente les daba a ellos la razón.

El señor Torre, socialista, justificó su intervención en la sesión anterior, en la que quizá estuvo algo violento, pero sin rectificar nada de lo dicho. Dijo que el ambiente en que se había desarrollado el debate, en el que poco menos se quiso asaltar a la Caja municipal en lo que se refiere a la subvención del circuito automovilista y otros extremos análogos, le hicieron producirse en aquellos términos.

cosa que rebeldías y combates a la República? Es cierto que han triunfado las derechas, y de sobra sabemos los útiles que emplearon para conseguirlo en el mes de noviembre del pasado año, y el periódico a que nos referimos, considerando como suyo el triunfo, no hará otra cosa que arremeter continuamente contra la República y cuantos Gobiernos republicanos se constituyan.

A este periódico que aún debe al Estado nueve millones de pesetas por anticipos no reintegrados es al que defiende o pretende defender el Gobierno del señor Lerroux, y lo defiende y lo defenderá solamente, aun en contra de los intereses de los trabajadores, porque el periódico mencionado continúa siendo monárquico, mientras que los elementos obreros se oponen a la ideología monárquica y hacen cuestión de fe su adhesión inquebrantable al régimen.

Gobierno protestando contra esta determinación, y el Ayuntamiento por su parte, y a propuesta de uno de los ediles ha acordado que se paralicen los trabajos de urbanización que se vienen realizando en un perímetro de cinco kilómetros sobre la costa, para exteriorizar aún más su disgusto por la medida gubernamental.

En esta protesta se han unido tanto los ediles de significación de derechas como los izquierdistas, y a la indignación de la Diputación provincial y Ayuntamiento se han sumado también la Cámara de Comercio y el Circulo Mercantil, en los que se ha adoptado el acuerdo de darse de baja en la contribución industrial en el caso de que el propósito del Gobierno prospere.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista celebrada.

Después de los sucesos revolucionarios de diciembre

BILBAO. — Esta mañana, y procedente de la cárcel de Logroño, en la que han permanecido desde la última tentativa revolucionaria del pasado mes de diciembre, ha llegado custodiada por la Guardia civil, una nutrida expedición de presos que, en la Audiencia de aquella provincia fueron condenados por el Tribunal de Urgencia.

El traslado de los presos desde la estación del Norte a la cárcel de ésta se hizo utilizando varios camiones de la Policía gubernativa, y tanto en los alrededores de la estación del Norte, como en las proximidades de la cárcel, se montó un servicio extraordinario de vigilancia, con el fin de evitar cualquier intento de desorden público.

Poco después los presos fueron trasladados a la estación del ferrocarril de Santander, que habrá de conducirlos a la estación de Treto, para desde ésta llevarlos al penal de El Dueso.

Multa de 25.000 pesetas a un fabricante de armas

BILBAO. — El gobernador civil, señor Velarde García, conversando esta tarde a primera hora con los periodistas, les comunicó que había impuesto una multa de 25.000 pesetas a la fábrica de los señores Areitio Hermanos, por haberse comprobado que tenía ocultas cien pistolas destinadas a la venta clandestina.

Agregó el gobernador civil que como primera medida se había adoptado esta sanción, pero advertía al mismo tiempo que en el caso de reincidencia en la fábrica mencionada, procedería con arreglo a las facultades que le concede la ley de Orden Público, a la clausura definitiva del establecimiento.

Los periodistas hace tiempo dieron cuenta de esta clandestinidad de la venta de armas, a las autoridades, recogiendo los insistentes rumores que hacían circular las directivas de los sindicatos obreros, pero las denuncias de los obreros han sido desoídas durante mucho tiempo, y tal como ahora han aparecido ocultas y sin la marca correspondiente ni la numeración precisa estas cien pistolas, se asegura que desde hace dos años la fábrica mencionada viene sirviendo pedidos semanalmente de cien o más pistolas, ignorándose el paradero de las mismas.

La disposición dada por el gobernador civil ha causado entre el elemento trabajador excelente efecto.

El ministro de la Gobernación da cuenta a los periodistas de la destitución de tres alcaldes y de otros asuntos relacionados con el Orden público

MADRID. — Este mediodía recibió el señor Salazar Alonso en su despacho del Ministerio de la Gobernación a los periodistas.

Les dijo que, con sentimiento por parte suya, puesto que era enemigo de tomar tales decisiones, tenía que comunicarle que había dado las órdenes oportunas para que urgentemente y por los gobernadores correspondientes, se procediera a la inmediata destitución de los alcaldes de Vigo, Lodón y Brivesca.

Refiriéndose a la destitución del alcalde de Vigo, dijo que ello obedecía a que aquella autoridad municipal había desobedecido al gobernador civil de la provincia, y las otras dos, por haberse dirigido a él en términos irrespetuosos y conminatorios en absoluto.

Como en el contenido de los oficios cursados se abusa, por lo menos, de cierta coordinación de voluntades, he creído oportuno que se formule el correspondiente expediente y se tramite el asunto por los Tribunales de Urgencia.

Como los periodistas le hicieron algunas preguntas sobre la destitución del alcalde de Vigo, dijo el señor Salazar Alonso que el motivo que le había inspirado para adoptar esta resolución se debía a que el mencionado alcalde había autorizado la celebración de un mitin que primeramente ha-

En el Ministerio de la Guerra

MADRID. — Esta mañana el señor Hidalgo recibió en su despacho del Ministerio de la Guerra la visita de una nutrida Comisión de Toledo, a cuyo frente iba el alcalde de aquella ciudad, que le hizo en nombre de aquella la petición de que por el ministerio y para fines culturales le fueran cedidos al Municipio toledano unos terrenos existentes en las inmediaciones del Alcázar, y otros próximos al Hospital provincial, que, hoy por hoy, son propiedad del Estado y están incluidos en el departamento de Guerra.

El señor Hidalgo prometió a los comisionados atenderles en lo posible, añadiéndoles que en la próxima reunión daría cuenta a sus compañeros de Gobierno de la petición que se le acababa de formular.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista celebrada.

Después de los sucesos revolucionarios de diciembre

BILBAO. — Esta mañana, y procedente de la cárcel de Logroño, en la que han permanecido desde la última tentativa revolucionaria del pasado mes de diciembre, ha llegado custodiada por la Guardia civil, una nutrida expedición de presos que, en la Audiencia de aquella provincia fueron condenados por el Tribunal de Urgencia.

El traslado de los presos desde la estación del Norte a la cárcel de ésta se hizo utilizando varios camiones de la Policía gubernativa, y tanto en los alrededores de la estación del Norte, como en las proximidades de la cárcel, se montó un servicio extraordinario de vigilancia, con el fin de evitar cualquier intento de desorden público.

Poco después los presos fueron trasladados a la estación del ferrocarril de Santander, que habrá de conducirlos a la estación de Treto, para desde ésta llevarlos al penal de El Dueso.

Multa de 25.000 pesetas a un fabricante de armas

BILBAO. — El gobernador civil, señor Velarde García, conversando esta tarde a primera hora con los periodistas, les comunicó que había impuesto una multa de 25.000 pesetas a la fábrica de los señores Areitio Hermanos, por haberse comprobado que tenía ocultas cien pistolas destinadas a la venta clandestina.

Agregó el gobernador civil que como primera medida se había adoptado esta sanción, pero advertía al mismo tiempo que en el caso de reincidencia en la fábrica mencionada, procedería con arreglo a las facultades que le concede la ley de Orden Público, a la clausura definitiva del establecimiento.

Los periodistas hace tiempo dieron cuenta de esta clandestinidad de la venta de armas, a las autoridades, recogiendo los insistentes rumores que hacían circular las directivas de los sindicatos obreros, pero las denuncias de los obreros han sido desoídas durante mucho tiempo, y tal como ahora han aparecido ocultas y sin la marca correspondiente ni la numeración precisa estas cien pistolas, se asegura que desde hace dos años la fábrica mencionada viene sirviendo pedidos semanalmente de cien o más pistolas, ignorándose el paradero de las mismas.

La disposición dada por el gobernador civil ha causado entre el elemento trabajador excelente efecto.

bía sido suspendido por el gobernador civil, y en el cual, en lugar de enviar un delegado municipal para que interviniera en el momento oportuno, desistió de este procedimiento, consintiendo la celebración del acto, faltando totalmente a las órdenes que con antelación había recibido por conducto del gobernador de la provincia.

Refiriéndose al estado del orden público en España, dijo que por las noticias que acababa de recibir de los gobernadores de provincias, éstas acusaban completa tranquilidad.

La huelga del Ramo de la Construcción

MADRID. Continúa en el mismo estado la huelga general del ramo de la Construcción.

Esta mañana, en la glorieta de los Cuatro Caminos y en Bravo Murillo se reunieron algunos grupos de huelguistas comentando el desarrollo de la huelga, advirtiéndose en los grupos una gran efervescencia.

Como el estado de Alarma impide la reunión de grupos, las autoridades en previsión de que pudieran ocurrir algunos incidentes montaron en aquel lugar grandes precauciones, siendo muy elevado el número de guardias y agentes encargados de impedir la formación de estos grupos.

La fuerza pública procedió a la disolución de los grupos, llegando a detener a uno de los huelguistas por haber mostrado resistencia.

Aparte de este ligerísimo incidente, la huelga se desarrolla con tranquilidad.

Reunión de la minoría de la Esquerra

MADRID. — Esta mañana en una de las secciones del Congreso, y bajo la presidencia del señor Santaló, se reunió la minoría de la Esquerra.

A la salida, el señor Santaló dió cuenta a los informadores de lo tratado en la reunión. Dijo que la minoría había estudiado el estado de los presupuestos, adoptando con tal motivo algunos acuerdos.

Añadió que la minoría también se había ocupado acerca de las obras del ferrocarril de Lérida. Seguidamente pasaron a comentar la situación política, acordándose designar al señor Santaló para que en nombre de la minoría entable en el momento oportuno un amplio debate parlamentario dictado en tonos de elevado republicanismo e inspirado en los más amplios sentimientos democráticos.

Mañana dará comienzo en Madrid la huelga del Ramo metalúrgico

MADRID. — El Sindicato Metalúrgico ha hecho público en la mañana de hoy un manifiesto en el que se hace constar que, no habiéndose podido obtener las peticiones que fueron formuladas oportunamente a los gremios patronales, se han visto en la necesidad de cumplir lo acordado, comenzando la huelga general del ramo mañana, viernes.

Los dramas de la miseria

OVIEDO. — Anoche se registró un lamentable suceso, que ha causado penosa impresión por las circunstancias y origen del mismo.

En una casa de la calle de Cimadevilla vivía desde hace más de cuarenta años un zapatero, llamado Francisco Viesca, de ochenta años, el cual, por su ancianidad y falta de trabajo, se hallaba en tristísima situación.

El dueño de la casa, lejos de compadecerse de la miseria del anciano, le promovió juicio de desahucio y se llevó a efecto el lanzamiento, con intervención de los guardias de Asalto.

El pobre anciano, desesperado al ver que sus míseros muebles se los sacaban a la calle, se disparó un tiro en la cabeza. Inmediatamente se le recogió y trasladó a la Casa de Socorro, donde se pudo apreciar que la herida no era mortal, aunque sí de gravedad.

El suceso ha sido muy comentado, siendo unánimes las censuras para el propietario de la casa, que es también dueño de otras varias fincas.

Advertisement for 'FEMINA' by JACK HOLT, EN DELIRIOS DEL TROPICO. Includes text: 'Hoy, jueves. A las 7 y 10.30. Mañana, viernes, a petición. NADANDO EN SECO'.